

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 104 (2010)

Heft: 10

Rubrik: Communiqué über die sonos-Vorstandssitzung vom 3. September 2010

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mit einem Appell an die für die Volksschule verantwortliche Politik, die zur Erreichung dieser Ziele nötigen Ressourcen bereitzustellen, schliesst die hochkarätige Heilpädagogin ihren engagierten Vortrag.

Abschluss und Ausklang

Christian Trepp dankt anschliessend allen Mitwirkenden und Gästen für ihr Dabeisein und ihr Midenken. Beim von pro auditio Bern offerierten Apéro riche vertiefen die Besucherinnen und Besucher in der Abenddämmerung bei lauen Temperaturen im wunderschönen Hof der HSM die interessanten Zukunftsideen in lebendigen Gruppen gesprächen und geniessen die kulinischen Köstlichkeiten und die Tranksame ausgiebig.

[Ik]



Christian Trepp freut sich offensichtlich über die sehr erfolgreiche und informative 50-Jahr-Feier des Audiopädagogischen Dienstes Münchenbuchsee und weiss, dass es in Zukunft noch viel Arbeit geben wird.

Commuqué über die sonos-Vorstandssitzung vom 3. September 2010

Liebe Leserinnen und Leser unserer Verbandszeitschrift

Am 3. September 2010 hat sich der sonos-Vorstand auf dem Landenhof mit den beiden neuen Vorstandsmitglieder, Lilo Ochsner und Marianne Gegeckas, zu seiner Herbstsitzung getroffen. Der Schulleiter Beat Naf hat dem Vorstand freundlicherweise Gastrecht gewährt und alle sehr herzlich in der Aula der Schweizerischen Schwerhörigenschule willkommen geheissen.

Der sonos-Vorstand hat sich eingehend mit der Zukunftswerkstatt, die anlässlich des Hundertjahrjubiläums von sonos am 1. und 2. April 2011 in Horw im Seehotel Sternen stattfinden wird, befasst. Auf der sonos-Website (www.sonos-info.ch) ist das Programm sowie der Anmeldetalon downloadbar. sonos möchte diese zweitägige Veranstaltung mit rund 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus dem Kreise seiner Mitglieder und befreundeten Partnerorganisationen durchführen. Der sonos-Vorstand wünscht sich, dass aus allen Tätigkeitsbereichen der sonos-Mitglieder eine ausgewogene Vertretung sichergestellt wird. Um eine einseitige Ausrichtung an

dieser für sonos sehr wichtigen Tagung zu vermeiden, behält sich der Vorstand deshalb vor, gegebenenfalls eine entsprechende Modifikation im Sinne einer Priorisierung bei den eingegangenen Anmeldungen vorzunehmen, zumal auch genügend Plätze für die Teilnahme von Gästen aus der Selbsthilfe gewährleistet werden muss. Der Vorstand hofft auf das Verständnis der Mitglieder und freut sich auf zahlreiche Anmeldungen.

Neu in den Beirat von procom ist Lilo Ochsner delegiert worden. Im Weiteren hat der Vorstand an drei Projekte Finanzhilfen zugesichert. Zudem hat der Vorstand davon Kenntnis genommen, dass aufgrund der sich abzeichnenden finanziellen Engpässe bei den Gehörlosenfachstellen mehrere Gespräche mit Kantonalvertretungen stattgefunden haben, um kantonale bzw. allenfalls auch kommunale Mittel für diese wichtigen Dienstleistungen erschliessen zu können. In diesem Zusammenhang hat der sonos-Vorstand auch über die zu erwartende Einfrierung bzw. nominelle Kürzung der Staatsbeiträge von 10% bis zum Jahr 2014 an Einrichtungen der privaten Behindertenhilfe gemäss Art. 74 Invalidenversicherungsgesetz diskutiert. Es ist wohl



davon auszugehen, dass diese Entwicklung voraussichtlich zu spürbaren Anpassungen in der Aufbau- und Ablauforganisation verschiedener Einrichtungen führen könnte und allenfalls damit sogar auch gewisse Restrukturierungsmassnahmen einhergehen dürften. Generell werden in Zukunft vermutlich tendenziell weniger öffentliche Gelder zur Verfügung gestellt. Die einzelnen Einrichtungen müssen dann wohl vor allem auch ansprechende und griffige Marketingstrategien erarbeiten, um die sich anbahnenden finanziell wohl eher schwierigeren Zeiten proaktiv mit geeigneten Massnahmen anzugehen versuchen. Anlässlich seines Hundertjahrjubiläums möchte sich sonos gerade auch im Rahmen der Zukunftswerkstatt vom 1. und 2. April 2011 hierzu und zu verschiedenen anderen Themen fundiert gemeinsam mit seinen Mitgliedern und befreundeten Partnerorganisationen Gedanken machen, um die Herausforderungen der kommenden Zeit gestärkt und zusammen mit den Betroffenen gewinnbringend meistern zu können.

Herzliche Grüsse
Bruno Schlegel
sonos-Präsident